
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA BAIANO

ATA DO CONSELHO SUPERIOR PARA APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DO
REGIMENTO INTERNO DO CONSELHO SUPERIOR

Aos vinte cinco dias do mês de fevereiro de dois mil e dez, às nove horas e cinquenta e

cinco minutos, no Auditório da Reitoria do IF Baiano, localizado na Rua do Rouxinol,

n° 115, Imbuí, Salvador-BA, realizou-se a reunião para análise e aprovação do

Regimento Interno do Conselho Superior, bem como para discussão da pauta

previamente elencada e encaminhada aos conselheiros por meio de correio eletrônico:
informes gerais; análise da Resolução ?. 01 ad referendum sobre Cursos Superiores

ofertados para o primeiro semestre; apreciação e aprovação do Regimento Interno do
Conselho Superior. Estavam presentes na reunião: representantes do Setor Público,

Senhor António Zózimo de Matos Costa (titular). Senhor Sílvio Luís de Oliveira Soglia
(suplente) e Senhor Eduardo Cezar Almeida Lavisnsk (suplente); representantes dos

Servidores Docentes, Professor Biano de Melo Neto (suplente); representantes dos

Servidores Técnico-Admmistrativos, Rosilene Alves de Almeida (titular) e Enaide
Maciel Beserra Dias (titular); representantes do Corpo Discente, Zaqueu Teixeira da

Silva (titular) e Rodrigo Araújo dos Santos (titular); representantes dos Egressos,
Welinton Cley Bispo dos Santos do Rosário (tit-ilar) e Juliana Prado Rodrigues (titular);
representantes dos Diretores Gerais de Campi, João Luís Almeida Feítosa (titular) e
Natanaildo Barbosa Fernandes (titular). O Professor Nilton Santana Santos, Chefe de

Gabinete do IF Baiano informou que o professor Edson não poderia presidir a reunião,

pois estava participando de um curso nesta data, razão por que solicitara que ele o
substituísse. Deu início agradecendo a presença de todos, e entregou uma pasta

contendo a pauta da reunião e cópia de documentos que passariam por apreciação.
Continuou a fala tecendo considerações sobre dificuldades ainda existentes em relação à

ináraestrutura e de pessoal no IF Baiano. Mencionou a autorização do Governo Federal

para realização de concurso e fez referência às disponibilidades de vagas para as

EMARC's. Enfatizou que mesmo sem o repasse oficial dessas Unidades de Ensino para

o IF Baiano, o Governo vem disponibilizando recursos para essas Instituições.

Informou, também sobre a aquisição de transporte. Falou da posse do Professor

Ariomar para o Compus de Bom Jesus da Lapa, bem como da parceria que esse Diretor

conseguiu com a Prefeitura local, o que gerou aquisições significativas para o Compus.
O Professor João Luís Almeida Feitosa perguntou sobre a situação de Governador

Mangabeira. O professor Nilton respondeu que não existe nada oficial. Deu

prosseguimento discorrendo sobre o ENEM e com o objetivo de apresentar maiores
informações sobre o assunto, convidou o Professor José Carlos Carvalho, Diretor de
Planejamento e Políticas de Ensino do IF Baiano para, através da tela de projeção

apresentar o quantitativo de matrícula do Instit.ito, todavia antes da apresentação
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solicitou a leitura da ATA anterior. Professora Rosângela realizou a leitura do

documento que foi aprovado e assinado por todos conselheiros presentes. O professor

José Carlos, então, miciou a exposição dos resultados e emitiu opiniões de otimismo em

relação à matrícula. Informou que até o segundo semestre, o Instituto ofertará onze
Cursos de Nível Superior. Chamou a atenção para a necessidade de criação de

estratégias para estimular o aluno a efetivar a matrícula. O representante de egressos,

Juliana Prado Rodrigues considerou que essas estratégias já deveriam ter acontecido nas

etapas anteriores, procurando se informar em relação aos nomes dos Colaboradores
Institucionais de Guanambi. Relembrou de estratégias criadas para implantação dos

Cursos anteriores nessa Instituição. Dando sequência à reunião, o Presidente solicitou os

nomes dos representantes de cada Compus para a formação das comissões. O Professor
João Luís informou que no Compus Senhor do Bonfim houve a escolha dos

representantes Técnico-Administrativos, entretanto a escolha dos representantes dos

Docentes não ocorreu, inclusive, considerou que se estivesse presente, a situação que

impossibilitou a escolha, não teria acontecido. Mencionou que talvez o fato de o

Professor Biano ser novo na Instituição possa ter gerado uma situação de mal entendido.

O professor João Luís solicitou que o professor Biano fizesse a exposição de como o

processo aconteceu. O professor Biano explicou que procurou o Senhor Eloivaldo,
profissional que substituía o Diretor Geral no momento, para receber orientação de
procedimento em relação à reunião para escolha dos representantes Docentes do

Compus Senhor do Bonfim. Foi, então, delegado ao professor Biano Alves, pelo
professor Eloivaldo a orientação para conduzir a reunião. Historiou que durante a

reunião, por ele conduzida houve desrespeito e tentativas de impedi-la por parte de

profissionais da Instituição, chegando ao ponto de pessoas gestantes passarem mal.

Deixou claro que se não chegassem a um consenso, daria por encerrada e a categoria

sairia sem representação, o que aconteceu, pois as ofensas foram grandes. Apresentou

aos conselheiros uma Carta assinada por quatorze professores do Compus Senhor do
Bonfim pleiteando um posicionamento do Conselho Superior sobre o ocorrido.

Professor Biano solicitou à secretária designada para reunião para fazer a leitura, que,
em seguida, foi realizada. O Professor João Luís solicitou a correção da nomenclatura

da função referida no documento, pois conotava outra função. O Professor, ainda com a

palavra, externou que muitas vezes o Diretor Geral tem que ser enérgico. Professor
Natanaildo pediu a palavra e fez os cumprimentos iniciais, justificou o atraso e com
relação à leitura da Ata anterior, solicitou que fosse acrescida na Ata da Reunião do dia

vinte e cinco de dois mil e dez, que as comissões formadas são três, com atribuições

específicas para cada uma, conforme a composição. Deu prosseguimento à fala
sugerindo que o Diretor do Compus Senhor do Bonfim verificasse dentro do contexto da

Instituição, a decisão que cabe para a situação. Professor Biano Alves declarou que se
houver necessidade de outra reunião, não iria conduzi-la. Enaide Maciel externou a

instabilidade, a insegurança que essas situações causam para todos. Professor Biano
Alves sugeriu que se verificasse a possibilidade de colocar um dispositivo para evitar

esses desgastes. Professor Nilton em relação à situação gerada no Compus Senhor do

Bonfim acerca dos representantes dos Servidores Docentes colocou em votação as

propostas apresentadas: a primeira, o Diretor Geral do Compus Senhor do Bonfim, de
acordo com as suas atribuições legais indicaria os nomes desses representantes; a

segunda, o Diretor Geral do Compus retomaria à Instituição de Ensino e realizaria

reunião com o Corpo Docente do Compus para promover a escolha dessa categoria; a
terceira, diante do acontecido, o Compus não teria representatividade. A votação
apresentou o seguinte resultado: para primeira proposta inocorreu votantes; para
segunda proposta, sete membros votaram e a terceira proposta, apenas dois votaram.
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Com base no número de presenças na reunião, ocorreram três abstenções. Após a

votação, O representante do Setor Público, Professor Sílvio aduziu sobre o papel do

servidor público e seu comportamento. Na oportunidade, sugeriu que fosse elaborado

um documento do Conselho Superior manifestando que o Instihito não permite que
situações dessa natureza aconteçam, tornando como base o Código de Ética e a

civilidade do serviço público. O professor João Luís informou que abrirá a reunião com
a leitura desse documento. Professor Nilton manifestou que aguardaria a chegada das
informações com os nomes dos representantes. Deu continuidade à reunião solicitando

ao Professor José Carlos a apresentação dos Cursos do IP Baiano que foram autorizados

por meio de Ad Referendum para após a análise ser referendado pelo Conselho Superior.

O professor José Carlos apresentou o perfil gráfico de cada Curso Superior dos Campi:

de Senhor do Bonfim, Guanambi, Catu e Santa Inês. Sendo que neste último Compus,

os Cursos do Ensino Superior terão início no segundo semestre de dois mil e dez. O

professor José Carlos fez uma explanação sobre o novo período para cadastro dos

Cursos para o segundo semestre. Mencionou a mudança de nome do Curso de Senhor
do Bonfim. Professor João Luís pediu a palavra e apresentou o professor Romero, pois
caso existisse alguma dúvida sobre o Curso de Senhor do Bonfim, o referido professor

poderia apresentar esclarecimentos. Ainda com a palavra, professor João Luís
questionou o que fazer quando o número de matriculados não preencher o total de

vagas. Professor Biano considerou que as vagas serão preenchidas. Professor José

Carlos apresentou orientação sobre o sistema que possibilita esse preenchimento com as

vagas remanescentes. Professor Natanaildo percebeu a ausência do Curso Técnico na

Resolução, como também Welmton Cley, percebeu o mesmo fato em relação à Catu.
Professor Biano também falou da ausência do Curso Técnico de Senhor do Bonfim.

Professor José Carlos explicou que os Cursos que não entraram nesta Resolução serão

autorizados por Ad Referendum. Informou, também, que esses Cursos não foram

colocados em pauta porque os projetos ainda não haviam sido encaminhados à Reitoria.
Professor Nilton perguntou aos Conselheiros qual o melhor procedimento para analisar

a Minuta de Regimento do Conselho Superior: leitura gradativa com as alterações

paralelamente, usando a tela de projeção; leitura e alteração gradativa, sem a tela de
projeção e a última, leitura total do documento para, assim, fazer as alterações. A
decisão por unanimidade foi pela primeira sugestão. O representante de Egressos,

Juliana Rodrigues falou da importância de contatos, ou seja, da obtenção dos e-maiPs

de todos os conselheiros. A representante dos Servidores Administrativos, Rosilene

questionou o local, onde as reuniões das comissões serão realizadas. O Professor Nilton
informou que na própria Reitoria. A representante dos Servidores Administrativos,

Enaide Maciel falou que recentemente havia lido um material sobre ética, considerando
relevante um trabalho nessa área. Professor Biano registrou a ausência dos Pró-Reitores

nos Campi. O Professor Natanaildo parabenizou o Professor José Carlos pela
explanação sobre os Cursos e fez alusão aos avanços na Educação tanto em relação ao

número de alunos, como também em relação ao número de Cursos. Aproveitou a

oportunidade para convidar os Conselheiros para a Formatura dos alunos do exercício

de 2009. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a reunião, às treze
horas e tínta minutos do dia vinte e cinco de fevereiro de dois mil e dez e, para constar,

eu, Rosângela Maria de Sales Mota, secretária designada para a reunião, lavrei a
presente Ata que vai assinada pelo Presidente, por mim e pêlos membros do Conselho
Superior.
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